

Section 1.—Commerce des grains

Sous-section 1.—Organismes d'État chargés de réglementer le commerce des grains et de lui venir en aide

Les organismes qui régissent le commerce des grains au Canada sont: la Commission canadienne des grains, qui applique la loi des grains du Canada, 1930; la Commission canadienne du blé, qui fonctionne en vertu de la loi sur la Commission canadienne du blé, 1935. Un exposé de l'organisation et des fonctions de la Commission canadienne des grains a paru aux pp. 488-489 de l'*Annuaire* de 1941. L'*Annuaire* de 1939 contient un article sur l'activité de la Commission du blé. Cette matière a été mise à jour dans l'édition de 1947.

Sous-section 2.—Distribution, entreposage et inspection des récoltes de grande culture

La vente du blé canadien pendant les quatre dernières années se caractérise par de fortes exportations. Au cours de chacune des campagnes agricoles de 1943-1944, 1944-1945 et 1945-1946, les exportations de blé et de farine de blé dépassent 340 millions de boisseaux. Durant deux de ces années, 1943-1944 et 1945-1946, les exportations excèdent effectivement la production et, la consommation domestique étant quelque peu plus forte que d'habitude, les stocks de blé ne cessent de diminuer de sorte que le report est extrêmement faible au début de 1946-1947. La récolte de 413,700,000 boisseaux en 1946, ajoutée aux stocks de report au 1^{er} août, donne un approvisionnement total de blé de 487,300,000 boisseaux. Cette quantité est inférieure à celle de toute autre année depuis 1938-1939. Les exportations et la consommation domestique diminuent en 1946-1947, indication du niveau peu élevé des approvisionnements disponibles. Le report à la fin de la campagne agricole (1^{er} août 1947) est encore très bas. Sur les 242,900,000 boisseaux de blé et de farine exportés en 1946-1947, un peu plus de 160 millions s'acheminent vers le Royaume-Uni. Les autres destinataires importants sont la Belgique, qui a reçu 9,500,000 boisseaux, et la Hollande, qui en a reçu 7,600,000.

La consommation de blé au Canada fléchit de 163 millions de boisseaux en 1945-1946 à 157,100,000 boisseaux en 1946-1947. Cette diminution est attribuable en grande partie à la réduction des quantités utilisées par l'industrie et pour la consommation humaine.

1.—Production, importations, exportations et consommation domestique de blé et de farine de blé canadiens, campagnes terminées le 31 juillet 1942-1947

(Millions de boisseaux)

Détail	1941-1942	1942-1943	1943-1944	1944-1945	1945-1946	1946-1947
Report, 1 ^{er} août.....	480.1	423.8	594.6	356.5	258.1	73.6
Production.....	314.9	556.6	284.5	416.6	318.5	413.7
Importations.....	néant	néant	0.4	0.4	0.1	¹
Totaux, approvisionnements.....	795.0	980.4	879.5	773.5	576.7	487.3
Exportations.....	225.8	214.7	343.8	342.9	340.1	242.9
Consommation domestique.....	145.4	171.1	179.2	172.5	163.0	157.1
Totaux, vente.....	371.2	385.8	523.0	515.4	503.1	400.0
Report, 31 juillet.....	423.8	594.6	356.5	258.1	73.6	87.3

¹ Moins de 100,000 boisseaux.